
 
La dérivation 

 
 
 

→  Les mots qui possèdent le même radical forment une famille. Ils se rapportent  

      tous au même thème, à la même idée. 

      plant (nom) – plante (nom) – plantation (nom) – planter (verbe) 

 
 
 

 
 

→  A partir d’un radical, on peut former d’autres mots appelés mots dérivés en  

      ajoutant des préfixes ou des suffixes. 

      jardin  →  jardinet – jardinage – jardinier – jardinière - jardiner 
                                
                                radical  suffixe 

             long  →  allonger 
 

      préfixe  suffixe 
 
    Ces mots peuvent être de différentes natures : nom, adjectif, verbe, adverbe… 
 
 
 
→  Parfois, le radical n’est pas tout à fait identique dans les mots de la même famille. 
 
      flore  → floraison – floral – fleurir – affleurer  
 
      sel → saler – salière – salaison - dessaler 
 
 
 
→  Certains mots se ressemblent mais ne sont pas de la même famille :  
 
      une panne / un panneau 
 


